

B

ECONOMÍA
OPINIÓN
GENERALES

BOLSA		
	CANT.	VALOR
ECOPETROL	9.933.418	3.085
PFBOLM	564.159	38.340
NUTRESA	320.552	44.000
GRUPOARGOS	759.577	13.950
ISA	440.881	20.140
ICOLCAP	490.719	15.200
GRUPOSURA	184.622	40.700
BUCOLOMBIA	186.275	38.630
PFDVAVNDA	187.773	52.280
GEB	1.858.841	2.430
CEMARGOS	654.632	5.065
PFAVAL	3.003.730	835

DIVISAS	
Ayer	\$4.070,25
DÓLAR	↓
	\$4.033,85
Compra	\$3.680
Venta	\$3.970
EURO	\$4.256,29
REAL	\$816,88

DTF %	
Efectivo Anual	5,90
Trim. Anticip.	1,72
Trim. Vencido	1,89
TCC %	
Efectivo Anual	3,05
Trim. Anticip.	2,94
Trim. Vencido	2,97
PETRÓLEO	
Barril Brent	USD112,08

TASAS CAPT	
A 180 días	7,48%
A 360 días	9,33%
METALES	
Oro	\$224.954,27
Plata	\$236.795,97
Plata	\$2.716,27
Plata	\$2.770,34
Platino	\$119.261,72
Platino	\$123.664,16
CAFÉ	
Libra	USD2,28

Banco agrario
incursiona en pago
de remesas

Por primera vez en su historia, el Banco ofrece el producto de remesas internacionales que es necesario para llevar equidad a la ruralidad colombiana.

Analistas llaman la atención sobre el comportamiento de sectores como el agro y la minería que aún no alcanzan una completa recuperación tras la pandemia

Consumo de hogares soporta
el crecimiento económico

Por Lupe Mouthón Mejía

El crecimiento económico de Colombia en el tercer trimestre del año estuvo soportado en el consumo de los hogares, el cual representó el mayor aporte al Producto Interno Bruto (PIB).

La cifra alcanzada, que fue de 8,5 % anual, superó las proyecciones de los analistas y ubicó al país entre los de mayor crecimiento en la región y el mundo.

El analista y profesor de la Universidad del Rosario Alejandro Useche dijo que registrar este nivel de crecimiento es una buena noticia para el país.

Indicó que si bien todos los sectores presentaron crecimientos en el primer trimestre, el comercio, el transporte y el turismo lideran la recuperación, tras el regreso a la normalidad.

“Hay un crecimiento muy importante del consumo de los hogares que es el mayor componente de la demanda agregada en el país. Hay signos de recuperación de la economía de Colombia muy importantes a pesar de la alta inflación”, agregó.

El presidente de la Asociación Nacional de Empresarios (ANDI), Bruce Mac Master, dijo que pese a la incertidumbre por el contexto internacional y la pandemia aún vigente, el crecimiento se ha mantenido por una senda positiva.

“Por el lado de la demanda los resultados del primer trimestre también son importantes. Dado que el consumo final aumentó 11,8 % y la formación bruta de capital, 19,7 %. De hecho, en la variable de formación bruta de capital fijo, que creció 8,1 % en el primer trimestre de 2022, se destaca la compra de maquinaria y equipo, con un incremento del 25,6 %



Trabajadores de una empresa de productos de aseo personal que opera en el Atlántico.

frente al primer trimestre de 2021”, comentó.

A su vez, Mauricio Hernández, economista de BBVA Research para Colombia, destacó que el consumo de los hogares viene aumentando su participación dentro de la demanda agregada hasta registrar un crecimiento del 12,2 % anual y de 2,3 % intertrimestral. Su participación en el PIB pasó de 73 % en marzo de 2021 a 76 % en marzo de 2022.

“La recuperación del mercado laboral explica parte de este comportamiento, pero este desempeño sigue sugiriendo que el ahorro de los hogares se mantiene bajo y que el aumento de la cartera de crédito de consumo sigue siendo relevante para explicar estas cifras”, destacó el analista.

POR SECTORES. Al analizar el crecimiento de la economía en el primer trimestre, se encuentra que actividades

como el comercio, la industria y el entretenimiento (específicamente, los juegos de azar en línea) mostraron una elevada actividad.

“En este periodo se destacan las actividades artísticas, de entretenimiento y recreación, con una variación del 35,7 %, tras haber sido fuertemente golpeadas en los dos últimos años; también las actividades de información y comunicaciones, con 20,6 %; el comercio, transporte, alojamiento y servicios de comida, con 15,3 %, y la industria manufacturera con 11,1 %”, indicó el dirigente gremial.

Por su parte, Alejandro Useche afirmó que entre los sectores que tienen retos para crecer está la agricultura, que tuvo una contracción del 2,5 % en el primer trimestre.

Dentro del sector primario, el mayor rezago lo presenta el sector minero, que

permanece un 15 % por debajo de la actividad prepandémica.

Entre las actividades secundarias, el sector de la construcción se mantiene con brechas importantes respecto a los demás sectores, la cual se amplió incluso más en marzo, con respecto a los dos primeros meses de 2022.

“El promedio de crecimientos del PIB es bueno, pero se debe analizar que evidencia realidades muy complejas en la actualidad como el sector agrícola que se está viendo afectado por los mayores costos de los insumos”, detalló.

EFFECTO REBOTE. Para el analista, es posible que el efecto del crecimiento en el primer trimestre de este año sea un rebote de lo que pasó en 2021, cuando en el primer trimestre el crecimiento fue del 0,9 %.

“Nos estamos comparando con la peor época de la

historia de la economía del país, por eso hay que analizar las cifras con prudencia y no cantar victoria, si bien la cifra de crecimiento es buena hay un efecto rebote”, dijo el analista, y destacó que se deben revisar el empleo, la inflación, la pobreza, entre otros.

“El mayor crecimiento se debe ver reflejado en ingresos que mantengan el poder de compra, ya que se puede terminar en un escenario donde los ingresos en términos reales apenas mejoren y se frene la economía, si sigue la inflación y los aumentos de las tasas de interés”, señaló.

Mac Master sostuvo a su vez que “en este momento y en especial al próximo gobierno se le presentará el reto de mantener los niveles de crecimiento e inversión, para que como país podamos contar con una economía que trabaje por el desarrollo social”.

REFICAR LOGRA
UN MARGEN
DE REFINACIÓN
RÉCORD

Este indicador ayudó a los buenos resultados del trimestre.

La refinera de Cartagena (Reficar) registró un récord histórico trimestral en su margen bruto de refinación de USD18,6 por barril en el primer trimestre de este año. El resultado fue impulsado por un mejor precio de las gasolinas por una mayor carga en la unidad de cracking y por un mayor precio de los productos derivados del petróleo.

El margen muestra la diferencia entre el valor de los derivados del petróleo y el



Trabajadores en Reficar.

del crudo y determina la rentabilidad de la refinación.

Es así como se alcanzó un ebitda (utilidades antes de impuestos, intereses, depreciaciones y amortizaciones) de USD191.6 millones, equivalente a unos \$779 millones. “Este sobresaliente resultado aportó a que Ecopetrol registrara su mejor trimestre en la historia, con \$6,6 billones en utilidades y \$32,5 billones de pesos en ingresos”, informó la empresa en un comunicado.

Procaps cerró negociación para la
compra de Grupo Somar de México

Se espera la aprobación final de la autoridad mexicana.

El Grupo Procaps informó que tras un largo proceso logró un acuerdo definitivo en la negociación para la compra del Grupo Somar de México (de Advent International).

El conglomerado mexicano del sector farmacéutico está conformado por varias empresas, incluidos Grupo Farmacéutico Somar y Química y Farmacia y Gelcaps. Tiene seis plantas de manufactura con equipos de última tecnología que cumplen con los estándares



La planta de Procaps en Barranquilla.

internacionales. Es uno de los tres primeros en México en volumen de ventas, con ingresos por USD184 millones.

De acuerdo con lo informado por Procaps, la

transacción solo se completará una vez que las autoridades de competencia de México lo autoricen, lo que se espera para el cuarto trimestre de este año. El grupo tiene una planta

de 2.250 trabajadores. “Creemos que la cartera diversificada de productos innovadores de Grupo Somar junto con sus capacidades técnicas y de gestión ayudarán a acelerar el crecimiento de Procaps en el futuro cercano de manera acumulativa”, dijo Rubén Minski, director ejecutivo de Procaps.

Por su parte, Ariel Blumenkrantz, director general de Advent en México, afirmó: “Creemos que Procaps es un muy buen puerto donde Grupo Somar y su equipo directivo seguirán creciendo, desarrollando nuevos productos tanto en México como en Latinoamérica”.



Divisa estadounidense.

DÓLAR CAE \$36
Y SE UBICA EN
UN PROMEDIO
DE \$4.033,85

El valor de apertura de la moneda fue de \$4.020.

El precio de la divisa estadounidense cerró la jornada de negociaciones de este martes con un promedio de \$4.033,85, lo que significó un descenso de \$36 en relación con la Tasa Representativa del Mercado anterior (TRM), ubicada en \$4.070,25.

Cabe resaltar que el valor de apertura del dólar fue de \$4.020. El mínimo de la moneda norteamericana registró \$4.013, mientras que el máximo se ubicó en \$4.049,48.

Durante la jornada se realizaron negociaciones por USD1.162 millones a través de 1.987 transacciones, según la información suministrada por la plataforma Set-FX.

Ante esto, Juan Eduardo Nates, asociado Senior Divisas de Credicorp Capital, indicó que se ve un optimismo en las monedas de la región, y por ende existe una recuperación de las bolsas en los futuros accionarios.

A su vez, el analista indicó que tras conocerse los resultados del Producto Interno Bruto (PIB) en Colombia, se perfila un crecimiento robusto de la economía a través del comercio, industria y entretenimiento.

“Básicamente esto es un espaldarazo para que el Banco de la República siga subiendo sus tasas de interés y así poder controlar la inflación”, dijo Nates.